



GLOSA DEL IV INFORME

Aportación patrimonial a Pemex es de 15,900 mdp

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

Para 2023 hay una partida presupuestal de 2,500 mdp para infraestructura final en la refinería Olmeca

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que Petróleos Mexicanos (Pemex) recibió una aportación patrimonial por parte de la Secretaría de Energía (Sener) por 15 mil 900 millones de pesos.

"El Consejo de Administración (de Pemex) solicitó una adecuación presupuestal para dar continuidad al proyecto de construcción de la refinería de Dos Bocas. El 27 de septiembre Pemex recibió a través de las Sener aportaciones patrimoniales adicionales del gobierno federal hasta por 15 mil 900 millones", dijo el funcionario durante una comparecencia en la Cámara de Senadores.

Rogelio Ramírez de la O recordó que las empresas productivas del Estado como Pemex están sujetas exclusivamente a lo que disponen sus propias leyes.

"Corresponde en efecto, al Consejo de Administración, aprobar adecuaciones presupuestarias para Pemex, subsidiarias y en su caso otras operaciones como aportaciones a filiales, como puede ser una ampliación para el proyecto de la refinería de Dos Bocas", puntualizó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

De acuerdo con informes financieros de Pemex, en el primer semestre del año recibió alrededor de 13 mil 400 millones de pesos por parte del gobierno federal, de los cuales 90 mil 438 millones fueron en aportaciones de capital y el resto por la adquisición de la refinería de Deer Park.

Un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) indica que, desde enero de 2019 y hasta junio de 2022, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador ha inyectado 792.3 mil millones de pesos a la empresa petrolera.

Este monto equivale a 1.6 veces los recursos ejercidos por la Secretaría de Salud (Ssa) durante este mismo periodo, que fueron 503.8 mil millones de pesos.

Los recursos por parte de la administración pública federal para Pemex se han distribuido en aportaciones patrimoniales, estímulos fiscales, entre otro tipo de apoyos, según el Imco.

Pemex, que dirige Octavio Romero Oropeza, es una de las instituciones más apoyadas por parte de la denominada Cuarta Transformación. Las intenciones del presidente López Obrador son que, junto a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), se pueda fortalecer el sector energético público nacional.

Para ello, durante los últimos años se han llevado a cabo una serie de proyectos e iniciativas, desde la construcción de la refinería de Dos Bocas, la adquisición de la planta de Deer Park, al igual que una serie de reformas para favorecer a las compañías por encima de participantes privados.

"Cabe agregar que para 2023 tenemos una asignación de 47 mil millones de pesos con la finalidad de fortalecer el financiamiento de proyectos de inversión de las empresas productivas del Estado", agregó Ramírez de la O ante senadores con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno y la presentación del paquete económico del próximo año.

Según el responsable de la SHCP de este monto solamente dos mil 500 millones de pesos se destinarán para la adquisición de infraestructura final para la refinería de Dos Bocas.

"El gobierno federal concluye su asig-



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de Mexico	15	29/09/2022	LEGISLATIVO

nación de la totalidad de ese proyecto en el año. Nos esforzamos por tener los requerimientos adicionales; solamente nos restan estos dos mil 500 millones para la infraestructura complementaria", detalló.

Además, reiteró que será hasta 2023 cuando sus operaciones estarán listas, tal y como está planeado por la Sener, y que el Congreso de la Unión tendrá la facultad de realizar todos los cuestionamientos pertinentes a través de la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

"Las preguntas, que sean todas pertinentes, el Congreso va a tener la plena po-

testad sobre la ASF para que haga su trabajo de auditoría en esta obra, serán ellos quienes determinen cualquier falta de información, hueco de información o cualquier otro asunto", dijo Ramírez de la O.

La SHCP asignó un presupuesto de 47 mil millones de pesos para las empresas productivas del Estado



ROGELIO RAMÍREZ DE LA O
SECRETARIO DE HACIENDA Y CRÉDITO PÚBLICO
"El gobierno federal concluye (en 2023) su asignación de la totalidad (de Dos Bocas)"

ARACELY MARTÍNEZ / OVACIONES



El titular de la hacienda pública compareció ante senadores